

- متطلبات الجامعة

وتتكون من (17) ساعة معتمدة موزعة على جزأين رئيسيين:

1-3 متطلبات الجامعة الإلزامية: وعدد ساعاتها (13)

Prerequisite المتطلب السابق	Pract. العملي	Theo. النظري	CR الساعات المعتمدة	Code الرمز	Course Name اسم المقرر
-	2	2	3	UNRC101	Computer Skills مهارات الحاسوب
-	-	2	2	UNRC102	Arabic Language اللغة العربية
-	-	2	2	UNRC103	English Language 1 اللغة الإنكليزية 1
UNRC103	-	2	2	UNRC201	English Language 2 اللغة الإنكليزية 2
-	2	1	2	UNRC104	Physical and mental activities أنشطة بدنية وذهنية
-	2	1	2	UNRC105	Community Development التنمية المجتمعية
	6	10	13		المجموع

2-3 متطلبات الجامعة الاختيارية: وعدد ساعاتها (4)

Prerequisite المتطلب السابق	Pract. العملي	Theo. النظري	CR الساعات المعتمدة	Code الرمز	Course Name اسم المقرر
-	-	2	2	UNRE101	French Language اللغة الفرنسية
-	-	2	2	UNRE102	Russian Language اللغة الروسية
UNRC201	2	1	2	UNRE301	Critical Thinking التفكير النقدي
-	-	2	2	UNRE103	Sociology علم الاجتماع
-	-	2	2	UNRE104	Introduction to Business مدخل إلى الأعمال
-	-	2	2	UNRE105	Ecology علم البيئة
-	-	2	2	UNRE106	أخلاقيات المهنة Professional Ethics
	-	2	2	UNRE107	Communication Skills

					مهارات التواصل
	2/-	3/4	4	المجموع المطلوب	

3-3 توصيف مقررات متطلبات الجامعة

UNRC101 Computer Skills (مهارات الحاسوب)

(3 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course covers the basic issues related to information technology including: Computer equipment and applications, Computer classification and components, with an emphasis on developing student skills in using word processing, spreadsheet and presentation software.

UNRC101 مهارات الحاسوب

(3 ساعات معتمدة : المتطلب السابق : لا يوجد)

يتناول المقرر مواضيع تتعلق بتقانة المعلومات من برمجيات وتجهيزات حاسوبية، أجيال الحاسوب وتصنيفاته وتطبيقاته ومكوناته وهو يركز على تطوير مهارات الطلاب بما يمكنهم من البراعة في استخدام برمجيات معالجة النصوص والجداول والعرض.

UNRC102 Arabic Language (اللغة العربية)

(2 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course focuses on skills in reading, writing, structuring ideas and rephrasing essays, letters, articles and reports in the technical and professional areas.

UNRC102 اللغة العربية

(2 ساعتان معتمدتان ؛ المتطلب السابق : لا يوجد)

يُرَكِّزُ المُقرَّرُ على تعزيز سلامة اللغة العربية في القراءة والكتابة وإعادة صياغة المواضيع الإنشائية والمقالات ومُختلف التقارير المطلوبة أكاديمياً ومهنياً.

UNRC103 English Language 1 (اللغة الإنكليزية 1)

(2 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course aims at building English communication skills to students to enable them to continue their study tasks in English. This course is considered as an introduction to enhance listening and oral capabilities focusing on group interaction listening and speaking (Pre-intermediate level).

UNRC103 اللغة الإنكليزية 1

(2 ساعتان معتمدتان ؛ المتطلب السابق : لا يوجد)

يهدف المقرر إلى بناء مهارات المحادثة باللغة الإنكليزية للطلبة بغية تحضيرهم لمتابعة الأعمال الدراسية بهذه اللغة. ويعتبر هذا المقرر مدخلاً لتحسين القدرات السماعية والشفهية ويركز على التفاعل والحديث والاستماع ضمن المجموعة (مستوى ما قبل المتوسط).

UNRC201 English Language 2 (اللغة الإنكليزية 2)

(2 Credit Hours, Prerequisite: UNRC103)

This course aims at building English communication skills to students to enable them to continue their study tasks in English. This course is considered as an introduction to enhance listening and oral capabilities focusing on group interaction listening and speaking (Intermediate level).

UNRC201 اللغة الإنكليزية 2

(2 ساعتان معتمدتان ؛ المتطلب السابق : UNRC103)

يهدف المقرر إلى بناء مهارات المحادثة باللغة الإنكليزية للطلبة بغية تحضيرهم لمتابعة الأعمال الدراسية بهذه اللغة. ويعتبر هذا المقرر مدخلاً لتحسين القدرات السماعية والشفهية ويركز على التفاعل والحديث والاستماع ضمن المجموعة (مستوى المتوسط).

UNRC104 Physical and mental activities

(2 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course introduces students to different types of sports and its importance. It focuses on the enhancement of fitness and improving individual and collective sport activities. It presents the dynamic and functional performance in addition to the basics of sound nutrition health in addition to first aid. Special treatment will be dedicated for students having special needs.

UNRC104 أنشطة بدنية وذهنية

(2 ساعتان معتمدتان، المتطلب السابق: لا يوجد)

يعرف المقرر الطلاب بالرياضات المختلفة وأهميتها ويركز على تحسين اللياقة البدنية وتطوير مهارات وأنشطة رياضية فردية وجماعية والتعرف على الأداء الحركي والوظيفي وأسس التغذية السليمة وتعليم كيفية تقديم الإسعافات الأولية مع تخصيص الطلبة ذوي الاحتياجات الخاصة بالأنشطة المناسبة لهم.

UNRC105 Community Development (التنمية المجتمعية)

(2 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course aims at highlighting the importance of community development, public and private specific policies related to optimal human resource investment, including health, education, child and family rights, and microfinance programmes.

UNRC105 التنمية المجتمعية

(2 ساعتان معتمدتان، المتطلب السابق: لا يوجد)

يهدف المقرر إلى تسليط الضوء على أهمية التنمية المجتمعية والسياسات العامة والخاصة المتعلقة بالاستثمار الأمثل للموارد البشرية بما في ذلك الصحة والتعليم وحقوق الطفل والأسرة وبرامج التمويل الصغير.

UNRE101 French Language (اللغة الفرنسية)

(2 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course aims at developing student listening and speaking skills in French language; in addition to promoting the student interaction to communicate in everyday situations and public places (Beginner level).

UNRE101 اللغة الفرنسية

(2 ساعتان معتمدتان ؛ المتطلب السابق : لا يوجد)

يهدف المقرر إلى تطوير مهارات اللغة الفرنسية في الاستماع والتحدث، إضافة إلى تفاعل الطلاب فيما بينهم وتطوير مهارات المحادثة والاستماع والفهم في المواقف اليومية و الأماكن العامة (مستوى المبتدئ).

UNRE102 Russian Language (اللغة الروسية)

(2 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course aims at developing basic student skills in Russian language (Beginner level).

UNRE102 اللغة الروسية

(2 ساعتان معتمدتان ؛ المتطلب السابق : لا يوجد)

يهدف المقرر إلى تطوير المهارات الأساسية اللازمة للمبتدئين بهذه اللغة (مستوى المبتدئ).

UNRE301 Critical Thinking (التفكير النقدي)

(2 Credit Hours, Prerequisite: UNRC201)

This course aims to improve students' abilities to observe and interpret information, to reason, infer, evaluate, judge and problem-solve using different logical strategies and techniques of critical thinking, thereby enabling them to handle ambiguous, complex, and/or apparently irresolvable problem situations.

UNRE301 التفكير النقدي

(2 ساعتان معتمدتان ؛ المتطلب السابق : UNRC201)

يهدف المقرر إلى تحسين قدرات الطلاب في ملاحظة وتفسير المعلومات، وفي التفكير، والاستدلال والتقييم، والحكم وحل المشكلات باستخدام استراتيجيات منطقية وأساليب التفكير النقدي، مما يمكنهم من معالجة المشكلات الغامضة والمعقدة والتي تبدو غير قابلة للحل.

UNRE103 Sociology (علم الاجتماع)

(2 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course introduces the basic concepts, theories and methodologies of sociology. It addresses how different kinds of social institutions and interactions affect relationships in society.

UNRE103 علم الاجتماع

(2 ساعتان معتمدتان ؛ المتطلب السابق : لا يوجد)

يقدم هذا المقرر للطلاب المفاهيم والنظريات والمنهج الأساسية لعلم الاجتماع. كما يتناول كيفية تأثير الأنواع المختلفة من التغيير الاجتماعي والبنى والمؤسسات الاجتماعية والتفاعلات على العلاقات في المجتمع.

UNRE104 Introduction to Business (مدخل إلى الأعمال)

(2 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course introduces the basic concepts of organization, management, economics, marketing, accounting, finance, and information technology.

UNRE104 مدخل إلى الأعمال

(2 ساعتان معتمدتان ؛ المتطلب السابق : لا يوجد)

يتناول المقرر المفاهيم الأساسية المتعلقة بالمنظمة والإدارة والاقتصاد والتسويق والمحاسبة والمالية وتقانة المعلومات.

UNRE105 Ecology (علم البيئة)

(2 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course studies the natural ecosystems and the material social causes of environmental problems. It also treats the possible strategies to alleviate and manage these problems.

UNRE105 علم البيئة

(2 ساعتان معتمدتان ؛ المتطلب السابق : لا يوجد)

يتناول المقرر النظم البيئية الطبيعية والأسباب المادية الاجتماعية للمشاكل البيئية، كما يتناول استراتيجيات تخفيف وإدارة هذه المشاكل.

UNRE106 Professional Ethics (أخلاقيات المهنة)

(2 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course deals with the concepts of values and ethics related to educational, cultural and social believes; and their relationship with success of the different profession fields via behavioral attitudes coherent with these concepts.

UNRE106 أخلاقيات المهنة

(2 ساعتان معتمدتان؛ المتطلب السابق: لا يوجد)

يتناول هذه المقرر مفاهيم القيم والأخلاق المرتبطة بالمعتقدات التربوية والثقافية والمجتمعية وعلاقتها بالنجاح في مختلف مجالات العمل عبر سلوكيات تتلائم مع تلك المفاهيم.

UNRE107 Communication Skills (مهارات التواصل)

(2 Credit Hours, Prerequisite: -)

This course addresses the issues of communicating with others as a team or individually. It covers communication goals and process, foundation tools and influencing techniques, communication skills, and planning communication strategy.

UNRE107 مهارات التواصل

(2 ساعتان معتمدتان، المتطلب السابق: لا يوجد)

يتناول المقرر مواضيع تتعلق بالتواصل مع الآخرين أفراداً أو كفريق سواء تم التواصل وجهاً لوجه أم ضمن بيئة افتراضية. حيث يستعرض أهداف الاتصال وآلياته وأدواته وتقنياته ومهاراته وتخطيط الاتصال واستراتيجياته.